

STADT GÜGLINGEN
Tagesordnungspunkt Nr. 4
Vorlage Nr. 14/2014
Sitzung des Gemeinderates
am 11. Februar 2014
-öffentlich-

Freiwillige Feuerwehr Güglingen
Neubeschaffung eines MTW

Die aktive Einsatzabteilung der Abt. I Güglingen bestand zum 01.01.2014 aus 49 Feuerwehrangehörigen. Erfreulicherweise ist die Anzahl der bei Einsätzen anwesenden aktiven Feuerwehrangehörigen, wie auch die Tagesverfügbarkeit, im Verhältnis relativ hoch. Ein Mannschaftstransportwagen ist daher schon als Transportmöglichkeit unbedingt notwendig und fungiert zudem als Zugfahrzeug für den Ölanhänger.

Die Neubeschaffung eines Mannschaftstransportwagens ist für die Gewährleistung eines angemessenen Feuerschutzes im Stadtgebiet Güglingen demnach erforderlich. Dies wurde so auch im Feuerwehrbedarfsplan von 2009 (GR 17.03.2009) festgestellt.

Der vorhandene Mannschaftstransportwagen ist aus dem Jahr 1984. Bei der letzten Kontrolle wurde der TÜV aufgrund des altersbedingt schlechten Zustands des Fahrzeuges nur noch mit Schwierigkeiten erneut bis August 2014 erteilt.

In der Feuerwehrkonzeption war die Ersatzbeschaffung bereits für das Jahr 2011 eingeplant. Die bereits im Etat 2012 eingeplanten 40.000 € wurden im Jahr 2013 erneut eingestellt.

Der Zuschussantrag für die Festbetragsfinanzierung wurde fristgerecht bis zum 15. Februar 2013 beim Landratsamt Heilbronn gestellt.

Unter diesen Voraussetzungen wurde die Verwaltung durch einstimmigen Beschluss des Gremiums vom 19. Februar 2013 ermächtigt, die notwendigen Schritte für die Ersatzbeschaffung des MTW der Abteilung I Güglingen einzuleiten.

Inzwischen wurde mit Bescheid des Landratsamtes Heilbronn vom 29.07.2013 eine Zuwendung für ein Neufahrzeug im Wege der Festbetragsfinanzierung über 12.000 Euro entsprechend der VwV-Z-Feu bewilligt.

Nachdem Fahrzeuge in der für die Feuerwehr Güglingen in Frage kommenden Ausführung durch die Feuerwehr direkt bei den Herstellern begutachtet wurden, wurden entsprechende Angebote bei der Firma Barth Feuerwehrtechnik in Fellbach und der Firma Schäfer Einsatzfahrzeuge in Oberderdingen-Flehingen eingeholt.

Es liegen folgende Angebote vor:

- | | |
|---|-------------|
| 1. Firma Schäfer, Oberderdingen-Flehingen | 73.672,20 € |
| 2. Firma Barth, Fellbach | 62.727,46 € |

Die Anfragen wurden bei den genannten Firmen in gleicher Weise gestellt. Lediglich das Angebot der Firma Schäfer entspricht allerdings tatsächlich den angefragten Ausführungen. Die Firma Schäfer übernahm in Oberderdingen-Flehingen bislang bereits Wartungsarbeiten an Fahrzeugen anderer Hersteller der Freiwilligen Feuerwehr Güglingen und zeigte sich dabei als sehr zuverlässig und kompetent. Trotz einer zwischenzeitlichen Preiserhöhung konnte von Seiten der Firma Schäfer zugesagt werden, den Angebotspreis im Falle einer Vergabe in der Sitzung am 11. Februar 2014 zu halten. Bei einer späteren Vergabe würde eine Preiserhöhung zum Tragen kommen.

Mit der Ausstattung des von der Firma Schäfer angebotenen MTWs könnten, wie bisher bereits, im Einsatzfall die Funktionen eines Führungsfahrzeuges übernommen werden. Mannschaftstransportwagen mit dieser Funktion sind in der Regel individuell auf die Anforderungen der jeweiligen Feuerwehr angepasst und daher nicht oder nicht in einem entsprechenden Zustand auf dem Gebrauchtwagenmarkt erhältlich.

Die Funktionen und Ausstattungen des derzeitigen MTWs aus dem Jahr 1984 wurden im Prinzip beibehalten und entsprechend des technischen Fortschritts angepasst. Aufgrund der Entwicklung zunehmend umfangreicherer und aufwendigerer Einsätze, ist dies vor allem bei größeren Einsätzen auf lange Sicht gesehen immer mehr nötig.

Beim Vergleich der eingegangenen Angebote zeigte sich, dass das Angebot der Firma Schäfer aus Oberderdingen-Flehingen das aus Sicht der Freiwilligen Feuerwehr Güglingen über eine lange Nutzungsdauer wirtschaftlichste Angebot ist mit dem günstigsten Verhältnis zwischen der gewünschten Leistung und dem angebotenen Preis.

Die Neubeschaffung eines Mannschaftstransportwagens in dieser Form ist auf eine lange Nutzungszeit ausgelegt und kann demnach im Hinblick auf die schützenswerten Güter sozial, ökonomisch und ökologisch als nachhaltig gesehen werden.

Die Freiwillige Feuerwehr Güglingen bittet den Gemeinderat daher, den Auftrag für die Lieferung eines Mannschaftstransportwagens an die Firma Schäfer Einsatzfahrzeuge im Feuerwehr- und Rettungsdienstwesen, Oberderdingen-Flehingen, wie angeboten über 73.672,20 € zu vergeben.

31.01.2014 / Kuhnle

ABSTIMMUNGSERGEBNIS		
	Anzahl	
Ja-Stimmen		
Nein-Stimmen		
Enthaltungen		